

Grüß Gott, liebe Leserschaft!

Es freut mich, Sie (wieder) beim aktuellen „Bogener Trachtenkalender“ begrüßen zu dürfen.

Der Trachtenkalender feiert heuer ein kleines Jubiläum, denn er geht bereits in sein 15. Erscheinungsjahr.

Und auch dieses Jahr will er Sie wieder mit einem umfangreichen Kalendarium, mit informativen, reizvollen und heiteren Artikeln rund um Tracht, Brauchtum, Kulturgeschichte und regionaler Mundart übers Jahr begleiten.



Informationsstand des Vereins bei der Ostbayerische Schau Straubing

Wie schon die letzten Jahre enthält dieser Almanach viel Bemerkens- und Wissenswertes zu unserer „boarischen Hoamat“, lehrreiches altes Bauernwissen ebenso, wie Weisheiten zum Schmunzeln und Nachdenken.

Waren im Letzten Jahr Trachten aus ganz Deutschland ein Schwerpunkt des Kalenders, widmet er sich dieses Jahr den unterschiedlichen Trachten Bayerns,

Der Kalendermacher versucht in seinem Artikel den Sinn und die Bedeutung eines alten Spruches der Trachtlerbewegung aufzuzeigen.

Und natürlich probieren wir auch wieder alte, heimische Rezepte aus und haben diese zum Nachkochen in die heutige Zeit übertragen. Dabei geht es diesmal um ein „rundes“ Thema.

Der Kalendermacher und die Vorstanderschaft des Heimat- und Volkstrachtenvereins „Osterglocke“ Bogen e.V. wünschen allen Mitgliedern und Lesern viele erbauliche Lesestunden mit dem „Bogener Trachtenkalender 2020“

Sie kennen den Heimat- und Volkstrachtenverein „Osterglocke“ Bogen e.V. noch nicht?

Machen Sie sich ein aktuelles Bild von uns auf unserer Internetseite: www.osterglocke-bogen.de.

Der Verein wurde im Jahre 1952 gegründet und hat derzeit etwa 170 Mitglieder. Er betreibt bodenständige Heimat- und Brauchtumpflege.

Seine Aktivitäten sind vielfältig. In verschiedenen Gesangs- und Musikgruppen wird altbairisches Lied- und Musikgut gepflegt. Im Verein wird eine auf historischen Vorlagen basierende, regionaltypische Bogener Volkstracht getragen und es werden heimatliche Volkstänze getanzt.

Großen Wert legt der Verein auf eine intensive Kinder- und Jugendarbeit.

Der Kinder- und Jugendgruppe gehören derzeit etwa 15 aktive Mitglieder an.

Der Verein ist bei fast allen profanen und kirchlichen Veranstaltungen in der Stadt Bogen vertreten.

Er ist Ausrichter des alljährlich stattfindenden und weit über die regionalen Grenzen hinaus bekannten und geschätzten „Klostermarktes“ im Kulturforum Oberalteich - eines internationalen Trachten- und Kunsthandwerkermarktes mit Ostereiermarkt (www.klostermarkt-bogen.de).



Er veranstaltet seit 45 Jahren alljährlich mit der „Altbairischen Weihnacht“ ein musikalisches Advents- und Hirtenspiel für die Bevölkerung mit jeweils ca. 50 Mitwirkenden.

Alle zwei Jahre stellt der Verein auf dem Bogener Stadtplatz einen mit den Bogener Rauten und regionalen Trachtendarstellungen verzierten Maibaum auf.

Ebenfalls alle zwei Jahre veranstaltet der Verein im schönen Innenhof des Klostertraktes einen „Boarischen Sommernachtsanz“ mit einer bekannten Blasmusik.

Im Fasching ist der Verein mit der 1. Narrenzunft „Bongara Schellmandl“ aktiv, einer an historischen Vorlagen der bairisch-schwäbischen Fasnacht orientierten Maskengruppe.



Heimat der schönsten Dirndl



Stilvoll

Ein Trachten-Lisa-Dirndl unterstreicht stilvoll die Vorzüge jeder Frau und garantiert einen weiblichen und unverwechselbaren Auftritt, der bleibt.

Zeitlose Schönheit und traditionelle Schnitte sind geradezu bezeichnend für die Kollektionen aus unserem Hause.



Fesche Mode mit Tradition!

Fraunhoferstraße 11 - 94315 Straubing
www.trachten-lisa.de